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СОБЫТИЕ НОВОСТИНАЦПРОЕКТ: СЕЛО

ОСТРЫЙ ВОПРОС

Уральский Давос
Состоялся IX Южно�Уральский экономический

форум «Развитие регионов в контексте Стратегии
развития России до 2020 года», целью которого
явилось широкое обсуждение стратегических на�
правлений социально�экономического развития
территорий, включая муниципальные образова�
ния; выявление долгосрочных целей и приорите�
тов развития; определение путей и способов
обеспечения устойчивого повышения уровня и
качества жизни населения и динамичного разви�
тия экономики в долгосрочной перспективе.

Женский совет
Состоялась встреча активистов «Союза жен�

щин�предпринимателей Челябинской области
«Союз успеха» с председателем Законодательно�
го Собрания Владимиром Мякушем. Одной из
главных тем встречи стало обсуждение соци�
альных областных проектов.

Напомним, что в 2007 году Законодательным Со�
бранием Челябинской области поддержаны все про�
екты некоммерческого партнёрства «Союз успеха».
Это фестиваль «Путь к успеху», образовательная со�
циальная программа «Мой выбор», конкурс «Читаю�
щий город». Все проекты, проводимые «Союзом успе�
ха», являются социально значимыми.

Слушания по бюджету
В Законодательном Собрании Челябинской об�

ласти 18 апреля 2008 года проводятся публичные
слушания по проекту закона Челябинской облас�
ти «Об исполнении областного бюджета за 2007
год».

Указанный законопроект опубликован в газете
«Южноуральская панорама» от 5 апреля 2008 г. № 63.

Предлагаем всем желающим откликнуться, выска�
зать свои мнения и предложения. Для сбора предло�
жений в проект рекомендаций публичных слушаний с
7 по 23 апреля с 9.00 до 17.00 в Законодательном Со�
брании области будут работать телефоны «горячей
линии»:

8 (351) 239�25�94, 239�25�88
и автоответчик 239�87�94 (круглосуточно).
Заявки на участие в публичных слушаниях прини�

маются до 15 апреля.
Просьба указывать свои данные (ФИО, адрес, кон�

тактный номер телефона) для обратной связи.
Ждём ваших предложений!

В «боевой» готовности нахо�
дится техника и запас семян.
Продолжая линию по техничес�
кому перевооружению хозяйств,
область в этом году обеспечива�
ет поставку 300 тракторов на
средства, выделенные из обла�
стного бюджета.

Пока сложным остаётся воп�
рос с горюче�смазочными мате�
риалами. Ещё в начале года ми�
нистерство сельского хозяйства
России довело до регионов ин�
формацию по закреплению за
тем или иным поставщиком топ�

К урожаю буК урожаю буК урожаю будь готов!дь готов!дь готов!

Челябинской области яровыми посевами планируется занять 1 665 тысяч
гектаров, что на 19 тысяч гектаров больше прошлогоднего. При этом не менее
100 тысяч гектаров заброшенных земель планируется вернуть в
сельхозпроизводство, в основном, с помощью инвесторов и сильных хозяйств.

лива и определило лимиты по�
ставок, что должно было обеспе�
чить более высокую организа�
цию работ. Однако в Челябинс�
кой области поставщики пока не
смогли обеспечить нужный
объём поставок. Кроме того,
резко поднялась цена на мате�
риальные ресурсы.

Так,  если осенью 2007 года
крестьяне покупали топливо по
13,3�14,5 тысячи рублей за тон�
ну, то текущей весной на посев�
ную удалось закупить пока толь�
ко небольшую часть необходи�

мого объёма уже по 22,2 тыся�
чи рублей за тонну. Удорожание
составило от 53% до 67%. В на�
стоящее время идут перегово�
ры с ОАО «Лукойл» об обеспече�
нии Челябинской области необ�
ходимыми объёмами топлива и
регулировании ценового вопро�
са. Кроме того, участники сове�
щания предложили Минсельхо�
зу России поставить вопрос в
правительстве о возобновлении
выплаты федеральных субси�
дий на покрытие расходов на
приобретение топлива, как это

было сделано в 2006 году.
В текущем году рассмотрены

аналогичные вопросы по ком�
пенсации затрат на приобрете�
ние минеральных удобрений и
гербицидов, и хотя порядок вып�
латы субсидий пока не известен,
принципиальное решение при�
нято: в этом году хозяйства по�
лучат федеральные субсидии на
компенсацию этих расходов.

Некоторые хозяйства начи�
нают полевые работы уже на
этой неделе – проводят опера�
ции по закрытию влаги в почве,
так как в Челябинской области
по сравнению с соседними реги�
онами отмечается её большой
дефицит.

Продолжение темы на стр. 2

В преддверии весеннего при�
зыва состоялась конференция с
участием родительской и педаго�
гической общественности, а так�
же представителей областного
военного комиссариата, тема ко�
торой звучала так: «Школа и ар�
мия. Весенний призыв». Главный
вопрос, на который пытались от�
ветить собравшиеся, не нов. По�
чему молодые люди не стремят�
ся пополнить ряды солдат�сроч�
ников? Если раньше считалось,
что виной тому недостаточная
работа по пропаганде гражданс�
ких обязанностей внутри семьи,
то сегодня проблему переклады�
вают на плечи школы. А что вы хо�
тите, говорят директора школ и
учителя ОБЖ, сегодня уроки на�
чальной военной подготовки про�
водить негде и не с чем. Да и од�
ними уроками по основам меди�
цинских знаний будущего солда�
та не воспитаешь. К сожалению,
не во всех школах работают воен�
руки, нет предмета НВП, да и во�
обще, количество педагогов�
мужчин сократилось в учебных
заведениях настолько, что у рос�
сийской педагогики сегодня су�
губо женское, а значит, материн�
ское лицо, которое в корне не
приемлет слово «война», считая,
что мирным специальностям
обучать парней гораздо полез�
нее, чем тратить время сборку
автомата.

Конечно, многие из собрав�

УУслышит ли армия призыв?слышит ли армия призыв?
В очередной раз областной военкомат планирует
набрать три с половиной тысячи молодых людей.
Сомнения по невыполнению плана обоснованные. И
хотя призывникам сократили срок службы до одного
года, добровольцев не прибавляется. Армейские
структуры обратились за помощью в школы.

шихся с чувством ностальгии
вспоминали, как разбирали вин�
товку Мосина или изучали при�
ёмы штыковой атаки. Инструктор
РОСТО (ДОСААФ) признался, что
стал кадровым военным только
благодаря тому, что в школе ему
дали подержать автомат. Конеч�
но, технические навыки как под�
готовка к службе в рядах воору�
жённых сил — дело полезное. Но
будем честны сами с собой: же�
лание стать профессиональным
военным РОСТО прививает еди�
ницам.

Любая мать понимает рассуд�
ком, что в семье должен расти на�
стоящий мужик, что служить надо.

Но, увы,  нет гаран�
тии, что её сын вер�
нётся домой живым и
здоровым, даже если
его служба будет про�
ходить вдалеке от ли�
нии боевых действий.
Вспоминается разго�
вор расстроенной ма�
тери с военкомом: «У
моего сына рост сто
девяносто, а вы его в
танковые войска за�
писали...» На что сле�
довал ответ: «Не вол�
нуйтесь, мамаша, со�
гнём пополам». Не�
правда ли, ответ уби�
вает наповал. Как с лёгким серд�
цем отпускать родное дитя?

А может, решение проблемы
не в материнских сердцах и не в
школьных предметах? Может, ре�
шать её надо как�то иначе? К при�
меру, молодые израильтяне без

вопросов после окончания школы
идут на срочную военную службу.
Это дело считается престижным,
во�первых. А во�вторых, даёт
массу привилегий, как�то бес�
платные курсы для поступления,
а также льготное обучение в вузах
страны. Другая крайность – аме�
риканская армия, которая, желая
заполучить солдата в свои ряды,
прельщает его выгодным кон�
трактом. Опустим пример китай�
ской армии, она, пожалуй, самая
дисциплинированная, так как в
стране победил военный капита�
листический коммунизм. Значит,
есть удачные модели привлече�
ния новобранцев. И вероятно, не
надо лишний раз перетряхивать
грязное бельё каждой семьи, ища
пробелы в воспитании. Тогда и
несчастные матери, беря своих
новорождённых мальчиков на
ручки, не будут задаваться извеч�
ным вопросом, на какую войну
поспел её малыш?

Ирина АДЛЕР

На встрече был обсуждён проект премии с рабочим
названием «Команда успеха», которую планируется
утвердить в нынешнем году совместно с Законода�
тельным Собранием. Премия будет направлена на по�
ощрение работников предприятий и организаций, вне�
сших наибольший вклад в развитие бизнеса и пред�
принимательства в Челябинской области.

Итогом встречи стало решение о совместном с За�
конодательным Собранием проекте в 2008 году «Цве�
тущий город». В рамках этого проекта планируется
провести Экологическую эстафету, посвящённую Году
семьи в России.

И ещё. Женщины�предприниматели вручили Вла�
димиру Мякушу дипломом за поддержку обществен�
ного движения в Челябинской области. Такое решение
было принято конкурсной комиссией VI Ассамблеи
«Женщины – лидеры новой России», посвящённой Году
семьи. Ассамблея прошла в марте в Екатеринбурге при
поддержке аппарата полномочного представителя
президента РФ в УрФО.

Ольга БЕЛОВА

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ
Льготников

обеспечиваем
Министр здравоохранения и социального раз�

вития России Татьяна Голикова высоко оценила
реализацию в Челябинской области программы
дополнительного лекарственного обеспечения
граждан.

По словам Татьяны Голиковой, на Южном Урале си�
стема обеспечения граждан дополнительными лекар�
ственными средствами организована на высоком
уровне. Одной из проблем программы ДЛО является
сама процедура обеспечения льготников необходимы�
ми лекарствами. Сейчас министерство здравоохране�
ния Челябинской области разрабатывает предложения
по внедрению принципиально иной схемы организа�
ции этой работы: проводить конкурс не между постав�
щиками лекарственных средств, а между аптечными
учреждениями. Это решит как минимум две важные
проблемы: стабилизирует разницу между розничной
и закупочной ценой ДЛО и установит предельную над�
бавку учреждений, реализующих лекарственные пре�
параты.

«Это предложение, безусловно, заслуживает вни�
мания. В ближайшее время мы с коллегами из регио�
нальных министерств здравоохранения приступим к
обсуждению вариантов реализации этой схемы лекар�
ственного обеспечения граждан», – подчеркнула Тать�
яна Голикова после рабочей встречи с губернатором
Петром Суминым.

Напомним, система дополнительного лекарствен�
ного обеспечения для льготных категорий граждан
действует с 2005 года. Она предусматривает бесплат�
ное обеспечение лекарственными препаратами, вклю�
чёнными в перечень ДЛО, при наличии медицинских
показаний. Сейчас в Челябинской области живёт 114
тысяч человек, имеющих право на получение бесплат�
ных лекарств по программе ДЛО. Основная трудность
в её реализации – выписанные, но не обеспеченные
лекарствами рецепты. Несмотря на то, что количество
неотоваренных рецептов в южноуральских аптеках
составляет лишь чуть больше 1% (в некоторых регио�
нах России этот показатель превышает 25%), мини�
стерство здравоохранения Челябинской области при�
нимает все возможные меры, чтобы каждый льготник
получил необходимый ему препарат вовремя.

ВНИМАНИЕ!

В работе форума приняли участие представители
федеральных и региональных органов власти, органов
местного самоуправления муниципальных образова�
ний, научных и деловых кругов, общественных органи�
заций.

Отличительной чертой форума стало подписание
инвестиционных соглашений между правительством
Челябинской области, муниципальными образовани�
ями и инвесторами.

В рамках соглашений правительство области и му�
ниципальные образования берут на себя обязатель�
ства по содействию в получении земельных участков,
административному сопровождению при согласова�
нии технических условий на подключение к объектам
инженерного обеспечения и другой административной
поддержке. Более 100 инвесторов, со своей стороны,
готовы вложить более 400 миллиардов рублей в новые
производства на территории Южного Урала и создать
более 50 тысяч новых рабочих мест.

В числе инвесторов компании с мировым именем:
«Евроцемент групп», «Лафарж» (Франция), «Рексам»
(Великобритания), «Ренова Стройгрупп», «Балтика»,
«Русская медная компания», ТГК�10, ММК, ЧТПЗ, «Маг�
незит», «ЧТЗ�Уралтрак» и другие.

Южно�Уральский экономический форум традици�
онно открыл Уральскую промышленно�экономическую
неделю.

Впервые приняла участие в эко�
номическом форуме депутат Госу�
дарственной Думы Светлана Иш�
муратова.

� Челябинская область относит�
ся к опорным регионам, – делится
она впечатлениями. – Рост про�
мышленного производства за про�
шлый год составил 13%, почти в
два раза выше общероссийского.
Результаты действительно впечат�
ляют. Успехи последних лет позво�
ляют нам взять курс на серьёзные
инвестиции в человека, сделать наш регион комфорт�
ным и привлекательным для проживания.

В качестве критики я бы отметила, что мы слабо
работаем над формированием имиджа своей малой
Родины. Нам есть чем гордиться, есть что показать.
Наша область должна стать более известной и пред�
почтительной для посещения по сравнению с други�
ми регионами страны. Это обязательно привлечёт но�
вые инвестиции.
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ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

ПРЕСС�СЛУЖБА ЗСО СООБЩАЕТ

ЭКОЛОГИЯ

� Работа осталась той же,
лишь отчасти поменялись воп�
росы, которыми стал занимать�
ся, – рассказывает Дмитрий Вят�
кин. – Вхожу в Комитет по граж�
данскому, уголовному, арбит�
ражному и процессуальному за�
конодательству, который воз�
главляет наш земляк Павел Вла�
димирович Крашенинников. Точ�
но так же докладываю вопросы,
только уже не на заседаниях За�
конодательного Собрания, а на
пленарных заседаниях Государ�
ственной Думы. В середине ап�
реля приму участие в сессии
парламентской ассамблеи Со�
вета Европы ПАСЕ, я включён в
состав постоянной делегации от
Госдумы и Совета Федерации.
Буду защищать интересы наше�
го государства на европейском
уровне.

С 14 по 18 апреля в Страсбур�
ге пройдёт ассамблея. Раз в два
года государства, входящие в Совет Ев�
ропы, представляют доклады о ситуации
в стране. Настала наша очередь расска�
зать, как Россия исполняет свои обяза�
тельства перед Советом Европы. Самым
известным и самым спорным для России
остаётся протокол № 6 о моратории на
смертную казнь. После убийства детей в
Златоусте вопрос вновь встал остро, и
многие не видят оснований отказывать�
ся от смертной казни.

� Дмитрий Фёдорович, можно ска�
зать, что процесс «вживления» в Думу
завершён?

�  Честно говоря, мне удалось прак�
тически безболезненно влиться в рабо�
ту Госдумы. Самое главное, что уяснил, в
Думе нельзя тушеваться, бояться зада�
вать вопросы. Сам статус депутата Гос�
думы лично для меня означает только но�
вый круг обязанностей. Теперь рассмат�
риваем вопросы, важные для всей стра�
ны. Но говорить, что я в Госдуме, как рыба
в воде, рано. Каждый день узнаёшь что�
то новое.

� Вы работаете только в том в ко�
митете, в который входите?

� Не только. Взаимодействую с коми�
тетами по конституционному законода�
тельству и государственному строитель�
ству, по вопросам местного самоуправ�
ления, по делам семьи, женщин и детей.

� Вам довелось напрямую поуча�

Наш человек в ПАСЕ
Ещё, казалось, недавно молодой политик Дмитрий Вяткин
перешагнул порог Законодательного Собрания Челябинской
области. Это было в 2000 году. Сегодня Дмитрий Фёдорович –
депутат Государственной Думы Федерального Собрания
России. Позади первые месяцы работы в новом статусе.

ствовать в выборах президента стра�
ны. Какие остались впечатления?

� Действительно, вёл прием граждан
в общественной приёмной кандидата на
пост президента России Дмитрия Анато�
льевича Медведева. Это был важный
пласт работы. По её результатам будут
сделаны соответствующие выводы по
внесению изменений в действующее за�
конодательство. Ведь те проблемы, с ко�
торыми люди приходили в обществен�
ные приёмные Дмитрия Медведева, тре�
буют внесения изменений в норматив�
ные акты, законы, может быть, в какие�
то постановления правительства. Требу�
ют привлечения более пристального вни�
мания со стороны государства и органов
местного самоуправления. Вот такие ре�
комендации мы сейчас готовим на осно�
вании обработки всех обращений в об�
щественные приёмные Дмитрия Анато�
льевича. Кстати, всего по России в при�
ёмные Медведева поступило около 80
тысяч жалоб, заявлений, просьб граж�
дан. Сейчас они анализируются, а затем
будут приняты решения и меры по каж�
дому обращению.

� Дмитрий Фёдорович, над чем ра�
ботаете в комитете?

� Специфика нашего комитета состо�
ит в том, что мы рассматриваем измене�
ния в Уголовный кодекс. А они в него по�
стоянно вносятся. Например, совсем не�

давно внесли изменение, которое усили�
вает уголовную ответственность за дол�
жностные преступления, в результате ко�
торых стали возможны экстремизм или
терроризм. Сейчас рассматриваем воп�
рос о расширении полномочий прокура�
туры по защите прав и интересов граж�
дан. Как уже говорил, на основании об�
ращений и заявлений граждан, поступив�
ших в общественные приёмные Дмитрия
Анатольевича Медведева мы сделали
вывод, что возможно внести изменения
в Гражданско�процессуальный кодекс и
предоставить право прокуратуре пода�
вать исковые заявления в суд в порядке
гражданского судопроизводства в целях
защиты трудовых, пенсионных прав
граждан. Не все могут обращаться к вы�
сококвалифицированному адвокату.

� Как строится работа депутата
Госдумы?

� Точно так же, как в ЗСО. Две недели
работы на пленарных заседаниях Госду�
мы, две – в регионе, который представ�
ляешь. Есть в области территория, куда
входят Коркинский, Еткульский, Чебар�
кульский и Октябрьский муниципальные
районы, Златоустовский и Миасский го�
родские округа. Они для нас с депутатом
Госдумы Валерием Викторовичем Пано�
вым являются подшефными, мы за ними

закреплены, там работают наши обще�
ственные приёмные. В январе провели
детский турнир по хоккею в новом ФОКе
«Олимпийский» в Первомайском. По�
прежнему возглавляю Общественный
совет при ЗСО по патриотическому вос�
питанию и военно�шефской помощи.
Недавно провёл приём в Коркино. Не за
горами приёмы в Еткульском и Октябрь�
ском районах.

� Смотришь по телевизору репор�
тажи с пленарных заседаний Госду�
мы, и кажется, что зал заседаний на�
половину пуст...

� Это лишь видимость. На самом деле
сейчас, и это отмечают депутаты, рабо�
тающие не первый созыв, количество де�
путатов на пленарных заседаниях стало
гораздо больше. Может, это связано с
тем, что выборы впервые прошли по
партийным спискам, и это повысило от�
ветственность вновь избранных депута�
тов.

� Как взаимодействуете с депута�
тами�земляками?

� Встречаемся постоянно, общаемся,
хотя все работаем в разных комитетах. У
нас одна малая Родина – Челябинская
область. И потому принимаем участие в
заседаниях Законодательного Собрания,
встречаемся с губернатором Петром
Ивановичем Суминым и председателем
ЗСО Владимиром Викторовичем Мяку�
шем, обсуждаем текущие и стратегичес�
ки важные вопросы.

Юрий СЕЙИДОВ

Чтобы стабилизировать цены на рын�
ке сельхозпродукции, на федеральном
уровне начиная с ноября прошлого года
проводилась государственная товарная
интервенция. Продовольственная пше�
ница из интервенционного фонда прода�
валась на биржевых торгах по ценам ниже
рыночных. По данным областного мин�
сельхоза, на производство хлебобулоч�
ной продукции наш регион потребляет

Хлеб всему... интервент
Запасов зерна в Челябинской области вполне достаточно для того, чтобы удерживать цены на
хлеб на прежнем уровне. Главное условие — чтобы мука, полученная из зерна государственного
интервенционного фонда, направлялась на выпечку основных сортов хлеба. Насущный вопрос
о регулировании цен на хлеб обсуждался во время встречи министра сельского хозяйства Ивана
Фёклина с руководителями зерноперерабатывающих предприятий области. На встрече
присутствовали руководители Карталинского элеватора, комбинатов хлебопродуктов «Злак» и
«Ситно». Мукомольные предприятия объединения «Союзпищепром» представлял коммерческий
директор КХП № 1 Александр Кадников.

порядка 150 тысяч тонн зерна в год. Из
них 50% (примерно 75 тысяч тонн), идёт
на производство социально значимых
сортов – пшеничного хлеба первого сор�
та и подового хлеба. К закупкам из интер�
венционного фонда от Челябинской об�
ласти были допущены ЗАО КХП «Злак»,
которое приобрело 17 тысяч тонн зерна,
магнитогорский КХП «Ситно», закупив�
ший 16,4 тысячи тонн, Карталинский эле�

ватор, приобретший 14,5 тысячи тонн
зерна. Холдинг «Союзпищепром», объе�
диняющий в своем составе комбинат хле�
бопродуктов № 1, Варненский КХП и хле�
бокомбинат им. Григоровича, закупил 30
тысяч тонн зерна. Значительные объёмы
— 26,4 тысячи тонн — закупило акционер�
ное общество «Макфа», поставляющее
муку для Первого хлебокомбината. По�
ставки из интервенционного фонда нача�
лись с конца прошлого года и продолжа�
ются по сегодняшний день. Всего пред�
приятиями областибыло закуплено 93,07
тысячи тонн зерна по ценам от 5 до 5,9
тысячи рублей за тонну.

Министр сельского хозяйства обла�
сти рассказал также о предпринятых на
региональном уровне мерах по урегули�
рованию ситуации на хлебном и зерно�
вом рынках. Ещё осенью прошлого года
был сформирован резервный зерновой
фонд области в объёме 30 тысяч тонн.
Зерно было закуплено по приемлемым
ценам – 5�6 тысяч рублей за тонну. Кро�
ме того, сегодня правительством обла�
сти принято решение о закупке допол�
нительно 30�35 тысяч тонн мягкой пше�
ницы третьего класса, которая также бу�
дет поставлена предприятиям области
по доступным ценам в период пика цен.
По мнению министра, запасов зерна в
области вполне достаточно, чтобы обес�
печить хлебопёков на 2008 год, и нет
никаких оснований для повышения от�
пускных цен.

Иван Фёклин также сделал акцент на
условиях, по которым переработчики
были допущены к интервенционному зер�

Увильды и… прокуратура
Министр радиационной и экологической безопасности Челябинской

области Геннадий Подтёсов рекомендовал главам Кыштыма, Карабаша и
Аргаяшского района к началу лета обеспечить достойную охрану памят�
нику природы – уникального озера Увильды.

Полтора года назад было принято положение об уральской жемчужине. В «ох�
ранной грамоте» Увильдов были прописаны запрет на мусорные свалки на его
живописных берегах, на новое строительство и сброс неочищенных сточных вод.
Как показала практика, мусор с пляжей озера убирает пока только государствен�
ное учреждение «Особо охраняемые природные территории». В прошлом году
вывезено около трёх тысяч кубометров отходов. Хотя эту работу на территории
Аргаяшского района обязаны вести частные предприниматели, которые заклю�
чили с администрацией муниципалитета договор об аренде пляжей.

Кроме того, здесь ещё силами муниципалитетов нужно привести в порядок
свалки в посёлке Аргаяш, Карабаше и в районе санатория МВД «Лесное озеро» и
заключить договоры на вывоз мусора. А также обеспечить работу очистных со�
оружений санаториев и баз отдыха. До начала лета главам нужно организовать
работу по учёту отходов, которые вывозят летом с баз отдыха, заключить дого�
воры на их вывоз и за месяц до начала лета представить отчёт об этой работе в
министерство по радиационной и экологической безопасности.

Министр Геннадий Подтёсов также рекомендовал администрациям Карабаша,
Кыштыма и Аргаяшского района обратить внимание на запрет несанкциониро�
ванной застройки. Многие дачники под предлогом реконструкции ранее постро�
енных домов начинают новое строительство, забывая при этом и об отведении
канализации, и о требованиях природоохранного законодательства. До начала лет�
него сезона порядок в водоохраной зоне уникального озера должен быть обеспе�
чен. И всем нарушителям стоит помнить, что если местные власти не сделают эту
работу, к оперативным действиям готова природоохранная прокуратура.

«Меняющие мир» близятся к финалу
В Законодательном Собрании Челябинской области подведены пред�

варительные итоги областного конкурса социальных достижений «Меня�
ющие мир».

Конкурс проводится в пятый раз. В нём приняло участие 56 организаций, в
том числе 22 крупных предприятия, три – средних, 25 малых предприятий. Есть
среди участников и некоммерческие организации, частные предприниматели.

Отметим, что в 2007 году конкурс «Меняющие мир» приобрёл государствен�
ный статус. К числу его организаторов относятся Законодательное Собрание,
правительство и Общественная палата Челябинской области. Разработано по�
ложение о конкурсе. Впервые при определении критериев оценок для участни�
ков применён научный подход. По мнению организаторов, это позволяет повы�
сить объективность в выявлении победителей.

Конкурсная комиссия в составе председателя Законодательного Собрания Че�
лябинской области Владимира Мякуша, его заместителя Семёна Мительмана,
вице�губернатора Юрия Клёпова, председателя областной Общественной пала�
ты Вячеслава Скворцова, генерального директора группы компании «Прайс» Кон�
стантина Смирнова в ближайшее время подведёт окончательные итоги. Офици�
ально победителей объявят 28 апреля на торжественной церемонии награжде�
ния, которая состоится в челябинском театре оперы и балета имени М. Глинки.
Победители получат памятные призы.

Конкурс «Меняющие мир» имеет большую социальное значение. Участие в
нём положительно сказывается на имидже компаний и фирм. Поэтому социальная
активность организаций и их руководителей, их участие в жизни общества год от
года растут. В частности, перечисляется больше средств на благотворительные
проекты, развитие образования, медицины, культуры, спорта, а также в пользу
пенсионеров и воспитанников детских домов.

новому фонду страны. В соответствии с
порядком, установленным правитель�
ством Российской Федерации и минсель�
хозом России, закупленное зерно долж�
но быть использовано исключительно на
производство муки для нужд хлебопече�
ния на территории субъекта Федерации.
При этом областной минсельхоз на осно�
вании соглашений с переработчиками
зерна контролирует объёмы поступления
зерна на мукомольные заводы и цены на
полученную муку. Минсельхоз также ре�
гулирует отношения мукомолов и хлебо�
заводов, отслеживая объёмы и геогра�
фию поставок произведённой муки. Так,
на днях в минсельхоз Челябинской обла�
сти обратился Саткинский хлебокомби�
нат. У предприятия нет своего зерна и нет
мельницы для его переработке. Незащи�
щённостью предприятия воспользова�
лись поставщики, которые начали «заги�
бать» цену на муку. В ближайшее время
минсельхоз определит надёжного по�
ставщика, что позволит удержать цены на
Саткинском хлебозаводе.

О ценовой политике объединения
«Союзпищепром» рассказал коммер�
ческий директор КХП № 1 Александр
Кадников. Входящий в состав объедине�
ния комбинат хлебопродуктов имени
Григоровича выпускает ежедневно око�
ло 30 тонн хлебной продукции. Учиты�
вая, что предметом бизнеса является
социально значимая продукция, пред�
приятие не торопится повышать цены.
Нивелировать коммерческие и соци�
альные аспекты бизнеса помогает под�
держка государства. Благодаря закуп�
кам из интервенционного фонда цены на
хлеб остаются неизменными с конца
прошлого года и, как заверил предста�
витель холдинга, повышаться в ближай�
шее время не будут.

� У государства, руководства облас�
ти и переработчиков не должно быть
взаимных претензий с точки зрения ис�
полнения обязательств по соглашениям,
– подвёл итоги переговоров Иван Фёк�
лин, – и нет оснований для того, чтобы
поднимать цены на социально значимые
продукты питания, к которым, в первую
очередь, относится хлеб.

Галина МАРКИНА

Деньги соцработникам
Социальные работники Челябинска с недавнего времени стали получать

меньше. В ходе разбирательства было выяснено, что причиной снижения
зарплаты стало постановление главы администрации Челябинска Михаи�
ла Юревича об отмене надбавок к заработной плате южноуральским соци�
альным работникам.

Губернатор Пётр Сумин принял решение восстановить надбавки к заработной
плате социальных работников, отменённые городской администрацией. На эти
цели он направил из областного бюджета семь миллионов рублей. Решение гла�
вы областной администрации прокомментировал заместитель губернатора Ро�
ман Панов.

� Решение своевременное и очень важное, поскольку заработная плата соци�
альных работников конкретно в Челябинске составляет от трёх до трёх с полови�
ной тысяч рублей, – отметил Роман Юрьевич. – Финансирование из областного
бюджета индексируется ежегодно, это финансирование происходило в 2006,
2007, 2008 годах, однако в 2006 году удалось за счёт перераспределения субвен�
ций муниципалитету выделить восемь миллионов рублей, в 2007 – 7,2 миллиона
рублей. Нынче выделенные до конца года семь миллионов рублей позволят оп�
ределить дополнительное финансирование каждому социальному работнику. В
ближайшее время нам необходимо вместе с управлением социальной защиты Че�
лябинска, с руководством муниципалитета определиться по разбивке данной сум�
мы по конкретным учреждениям. Нормативные документы по внесению измене�
ний в областной документ уже готовы.

При принятии решения губернатор руководствовался поручением президен�
та России Владимира Путина о том, что материальное положение работников бюд�
жетной сферы не должно ухудшаться при разграничении полномочий между фе�
деральным, региональным и муниципальным уровнями власти.

Ирина ЯББАРОВА

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

Правительство рассчитывает на нас
Министр здравоохранения и социального развития РФ Татьяна Голикова

(супруга нашего земляка, министра промышленности и энергетики РФ Вик�
тора Христенко) вместе с Петром Суминым посетила строительную площад�
ку будущего Федерального центра сердечно�сосудистой хирургии, который
возводится на северо�западе Челябинска.

СОЦИАЛЬНЫЕ СТРОЙКИ

Область взяла на себя обязательства
по финансированию и возведению фун�
дамента кардиоцентра и подведению
коммуникаций, а также жилого дома для
сотрудников центра, патолого�анатоми�
ческого бюро, аптеки и прачечной. На
эти цели из областного бюджета был вы�
делен миллиард рублей. За счёт феде�
ральных средств будет возводиться над�
земная часть центра и закупаться всё
оборудование. На это предусмотрено
более 2,4 миллиарда рублей. Монтаж
модульных блоков планируется начать
уже в первой половине июня, по оконча�
нии строительства нулевого цикла.

Челябинский центр возводится с
опережением графика и поэтому пере�
ведён из второй пусковой очереди в пер�
вую. Это значит, что поставка модульных
блоков и необходимого оборудования, а
также обучение персонала для южно�
уральского центра будет организовано
в ускоренном порядке.

Татьяна Голикова высоко оценила ра�
боту руководства области по организа�
ции строительства:

� Здесь нет тех организационных
проблем, с которыми сталкиваются в
других регионах. Область взяла на себя
повышенные обязательства возвести
кардиоцентр раньше срока. Мы надеем�
ся, что кардиоцентр удастся ввести в эк�
сплуатацию уже в этом году.

По словам министра, правительство
страны очень рассчитывает на то, что
кардиоцентр Челябинской области ста�
нет третьим в России: недавно запущен
центр в Пензе, скоро будет сдан объект
в Астрахани.

Пётр Сумин в свою очередь отметил,
что Челябинская область приложила все

усилия для того, чтобы кардиоцентр
был построен на её территории, и по�
благодарил правительство России и
Дмитрия Медведева за поддержку в
этих вопросах.

� Это очень важный для нас объект.
Благодаря кардиоцентру мы сможем
спасти жизни тысяч южноуральцев и
жителей соседних регионов. Теперь
область должна оправдать доверие
федерального центра и строить мак�
симально качественно и быстро, –
подчеркнул губернатор.

Также Татьяна Голикова и Пётр Су�
мин побывали в Ледовом дворце
«Уральская молния» и осмотрели новое
здание детской областной клиничес�
кой больницы, которое будет введено
в эксплуатацию к 1 июня. Её строитель�
ство и оснащение новейшим медицин�
ским оборудованием ведётся полнос�
тью за счёт областного бюджета.

Затем Татьяна Голикова и Пётр Су�
мин провели рабочее совещание, в
ходе которого обсуждались вопросы
строительства и организации работы
кардиоцентра, разработки нового фе�
дерального закона о льготах для пост�
радавших в результате деятельности
комбината «Маяк». Татьяна Голикова
интересовалась демографической си�
туацией в Челябинской области, рабо�
той по снижению младенческой смер�
тности, организации системы усынов�
ления и опеки детей�сирот. Кроме того,
шёл разговор о совершенствовании си�
стемы льготного лекарственного обес�
печения, развитии онкологической
службы, социальной поддержке вете�
ранов Великой Отечественной войны.

Яков САМОЙЛОВ
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НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

Областной этап конкурса «Самый
классный Классный – 2008» прошёл в
Челябинске 25�28 марта на базе школы
№ 46 Ленинского района Челябинска.
Двадцать лучших классных руководите�
лей со всей Челябинской области встре�
тились, чтобы обменяться опытом, про�
верить свои силы и защитить честь со�
вей школы, своего муниципального рай�
она.

В первом состязании – творческой
презентации – учителя отвечали на воп�
рос «Почему я работаю классным руко�
водителем?» Театрализованное пред�
ставление учеников Ирины Александ�
ровны Стерлиговой (победитель в номи�
нации «Творческая одержимость») из
Коркинского муниципального района.
Пышные платья, веера, светские разго�
воры… А всё это потому, что классный
руководитель прививает своим воспи�
танникам любовь к театру и литературе.
Ирина Александровна считает, что это
помогает формировать нравственность.
Классное руководство для неё – это не
обязанность, это стиль жизни, судьба.
Она хочет, чтобы милосердие и состра�

Лето солнышком согрето
В Челябинской области утвердили продолжительность пребывания де�

тей в летнем оздоровительном лагере, которая составит 21 день. Сто�
имость путёвки в загородные лагеря составит 8 500 рублей. Стоимость
питания в сутки на одного ребёнка не менее 120 рублей, в лагерях с днев�
ным пребыванием не менее 60 рублей.

Также установлен порядок предоставления льгот за счёт Фонда социального
страхования и областного бюджета. Льготы предоставляются детям школьного
возраста до 15 лет включительно, в том числе детям, находящимся под опекой,
попечительством, в приёмных семьях. Размер льготы составит 95% для работ�
ников бюджетной сферы, 80% – для работников тех организаций, финансовое
положение которых не позволяет им оплачивать стоимость путёвки в лагерь при
среднемесячной заработной плате одного работника организации 4 000 рублей
и менее, 70% – для работников тех организации, финансовое положение кото�
рых не позволяет им оплачивать стоимость путёвки в лагерь при среднемесяч�
ной заработной плате одного работника организации более 4 000 рублей, 50%  –
для остальных застрахованных граждан.

Общий контингент детей, подлежащих оздоровлению в 2008 году, составля�
ет 318 885 учащихся.

Юлия СМОЛИНА

Льготы «заблудились»?
Я никак не могу понять: почему учителям сельских школ и учителям�

пенсионерам Ашинского района до сих пор (до 31 марта 2008 г.) не выпла�
тили льготы за 2006 год, хотя неоднократно слышал по ТВ обещания Анд�
рея Николаевича Косилова, первого заместителя губернатора Челябинс�
кой области, что выплатят.

Да и в газете «Аргументы и факты» Челябинска № 41 (716) за октябрь 2007 г.
сообщалось: «На неожиданно высоком уровне завершился спор о льготах сельс�
ким педагогам Южного Урала… Надо сказать, что в региональном правительстве
отреагировали весьма оперативно, и справедливость была восстановлена (об
учителях�пенсионерах)».

Я почти каждый месяц бываю в Управлении защиты населения г. Аши с
просьбой выплатить льготы за 2006 год, однако каждый раз слышу один и тот же
ответ: «Нет указаний». Видимо, льготы наши за 2006 год похоронили где�то в 2007�
2008?

С.Н. РЫЦЕВ,
учитель�пенсионер, Ветеран труда,

педстаж более 40 лет, общий – 52 года

Не гасить Вечный огонь
На заседании Собрания депутатов Златоустовского городского округа

парламентарии рассмотрели вопрос о ходе реализации целевой програм�
мы «Реализация национального проекта «Доступное и комфортное жильё
— гражданам России» на территории Златоуста по итогам 2007 года.

Предварительно депутаты обсуждали проблему исполнения программы на
комиссии по городской инфраструктуре и жизнеобеспечению города, а также на
комиссии по промышленности, предпринимательству и строительству. Члены
комиссий внимательно изучили все представленные документы, касающиеся
реализации нацпроекта, обсудили проектные характеристики исполнения в час�
ти положительных и отрицательных сторон. По данному вопросу Собранием де�
путатов был выработан ряд рекомендаций (главе округа, управлению архитекту�
ры и градостроительства города, управлению капитального строительства).

На заседании Собрания было принято решение обратиться к губернатору об�
ласти по актуальному для населения округа вопросу углубления и очистки город�
ского пруда на реке Ай. Депутаты Златоуста обратятся к Петру Сумину и по воп�
росу организации адресной помощи на газоснабжение частного жилого сектора
в городском округе.

Кроме того, депутатский корпус принял решение направить своё обращение в
«Челябинскрегионгаз» и «Челябинскгазком» с просьбой рассмотреть вопрос о бес�
перебойном снабжении газом установок «Вечный огонь» мемориалов и памятни�
ков, установленных в память погибших во время Великой Отечественной войны.

Также на собрании местные парламентарии приняли решение провести в мае
депутатские слушания по теме «Развитие и укрепление семьи в Златоустовском
городском округе». До проведения слушаний у народных избранников заплани�
рована поездка в Нижний Тагил для перенятия опыта по решению вопросов се�
мьи. Сейчас под руководством депутата Собрания, члена комиссии по социаль�
ной защите, здравоохранению и экологии Ивана Буторина действует рабочая груп�
па по подготовке депутатских слушаний.

Наталья АЛЕКСЮК

Лучшая «классная мама» Южного Урала живёт в Чесме. Жюри
областного конкурса «Самый классный Классный – 2008»
единодушно назвало победительницей Наталью Ляшенко из
чесменской школы № 1. Любопытно, что мнение опытных судей
совпало с выбором детских сердец: Наталье Михайловне
достался и специальный приз детского жюри.

дание навсегда поселилось в их сердцах.
Ольга Егоровна Усцелёмова из с. Уй�

ское считает, что любовь и доброта все�
гда в цене. Слова признательности сво�
ей учительнице высказали её выпускни�
ки, ведь именно благодаря ей они с ра�
достью вспоминают свои школьные
годы. А Нина Николаевна Логвина из
Трёхгорного (победитель конкурса в но�
минации «Зрелый профессионализм»)
раскрашивает жизнь своих учеников
цветами радуги, из ребят она растит
цветы жизни. На сцене она спорила с
садовником и одержала убедительную
победу, потому что её цветы самые кра�
сивые, самые любимые, самые важные.

Людмила Леонидовна Северинова из
г. Сим (победитель в номинации «Клас�
сика») хочет быть лучшей во всём, на
сцене она рассказала о своих ступенях
счастья. Ирина Владимировна Богдано�
ва (победитель в номинации «Педагоги�
ческая традиция») из челябинской шко�
лы № 28 хочет, чтобы сбывались мечты
её учеников, она рассуждала об учитель�
ском сердце. Елена Петровна Ишмаме�
тьева из с. Фершампенуаз (победитель

в номинации «Педагогическая перспек�
тива») учит своих ребят сочувствовать,
быть добрыми, она искренне верит в
своих учеников. А Елену Юрьевну Мед�
ведеву из Златоуста, вышла поддержать
её семья, а также ученики и их родите�
ли. И классная классная просто не име�
ла права их подвести и в итоге заняла
третье место.

� В ходе конкурса мы обсуждали меж�
национальные вопросы, говорили о
роли самоуправления, создании сайтов
классов, общались с учениками, родите�
лями, коллегами, – говорит обладатель�
ница главного приза Наталья Михайлов�
на Ляшенко. – Воодушевлённое настро�
ение, удовлетворение от общения. Ещё
я восхищена артистизмом детского
жюри, спасибо им за искренность.

Импровизация, волнение и творчес�
кий полёт. Всё ярко, сложно и… позна�
вательно. Самые замечательные впечат�
ления остались от конкурса у Светланы
Андреевны Варгановой из г. Юрюзань,
которая не заняла никакого места, одна�
ко ничуть не разочарована.

� Я благодарна за возможность по�
казать себя и послушать других. Инте�
ресной была встреча с научными работ�
никами. Но мне ближе, конечно, дети и
родители. Я каждый день нахожусь сре�
ди своих ребят, которые тоже что�то ре�
шают, спорят, борются за лидерство. В
таких ситуациях я полагаюсь на личный
жизненный опыт.

Одним из самых важных этапов для
участниц стало проведение нестандарт�
ного классного часа. «Я и мои права». «В
жизни всегда есть место подвигу» и
«Школьный бой без правил». Обсудить
на классном часе можно всё что угодно.
И победительница конкурса этим вос�
пользовалась. Как возникает любовь?
Современно ли это чувство? Как отде�
лить ложную любовь от истинной? На эти
вопросы отвечали ученики 11 «Б» класса
на занятии Натальи Михайловны Ляшен�
ко. Ребята смело высказывали свои мне�
ния, читали стихи и даже инсценирова�
ли встречу Ромео и Джульетты. Оконча�
тельный вердикт 11 «Б»: Любовь есть.

Мария ЛЕВИНА

Не хмурься, учитель!
Традиционный ежегодный конкурс «Учитель года» пройдёт в Челябинс�

ке с 21 по 25 апреля на базе лицея № 77 и Дворца пионеров и школьников
им. Н.К. Крупской.

Для участия в конкурсе было выбрано 30 учителей и 11 педагогов дополнитель�
ного образования. Победителю конкурса «Учитель года» вручат автомобиль «Лада
Приора». На проведение конкурса из областного бюджета выделено около 700 ты�
сяч рублей, также в проведении конкурса участвуют спонсоры. Оргкомитет при�
глашает к сотрудничеству спонсоров.

НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

НАМ ПИШУТ

ТЕРРИТОРИЯ

Понимание Любви

Свети, Искорка!
В еманжелинском ДК им. А.С. Пушкина прошёл юбилейный X фести�

валь творчества детей с ограниченными возможностями «Искорки надеж�
ды». По сложившейся традиции ежегодно в начале апреля в Еманжелинск
приезжают гости из всех уголков Челябинской области. Вот и в этот раз
география зонального тура фестиваля охватила несколько городов и рай�
онов Южного Урала: Красноармейский и Сосновский районы, Коркино, Ко�
пейск, Пласт, Троицк, Челябинск.

Для маленьких артистов и их воспитателей это, прежде всего, общение и обмен
опытом. Очень тепло зрители в зале встречают выход на сцену каждого участника,
любая заминка или накладка поддерживается дружными аплодисментами, чтобы
артисты поняли: вы не одни, мы вместе, мы рады вам. Каждому из юных участников,
а их было почти две сотни, ведущие праздника вручили мягкую игрушку – подарок
от главы Еманжелинского района Валерия Чараева.

Учредители фестиваля «Искорки надежды» – правительство Челябинской обла�
сти, министерство социальных отношений, министерство культуры, областной Центр
народного творчества и администрация Еманжелинского муниципального района.
Жанровое содержание программы было разнообразным: от народных песен до те�
атрализованных постановок. Александра Алёхина из Челябинска покорила зрите�
лей профессиональным исполнением джазовой композиции «Мой саксофон», а со�
листка фольклорного ансамбля «Забава» из Красноармейского района привела в
восторг жюри своим сильным и красивым голосом, спев песню «Сапожки русские».

Участники вокального ансамбля мальчиков из Пласта вышли на сцену в костю�
мах юных неуловимых мстителей из одноимённого фильма и песню «Погоня» под�
хватил весь зал. Самая маленькая участница – воспитанница детского сада № 13
города Коркино Вероника Голубева исполнила частушки, а Оля Соколова из Троиц�
ка подарила зрителям романс «Генералам 12�го года». Еманжелинский район пред�
ставили Виктор Скутин, Петя Кузьмин, Катя Милаченко и воспитанница ЦДТ «Раду�
га» Настя Коркина. Праздник продолжался три часа.

Победители зональных туров будут приглашены на финальный этап конкур�
са, который по традиции пройдёт в конце августа в одном из летних детских ла�
герей Челябинской области.

Кстати, чуть раньше в Еманжелинске прошёл региональный конкурс исполните�
лей татарской и башкирской музыки «Уралым». На него съехались музыканты, танцо�
ры и вокалисты из Магнитогорска, Бакала, Сатки, Аргаяша, Озёрска, Нязепетровс�
ка, Варны, Нагайбака… Этот конкурс проводится пятый год подряд. Его организато�
ры – министерство культуры Челябинской области, областной Центр народного твор�
чества, администрация Еманжелинского района, областной башкирский народный
центр. Председатель жюри, Заслуженная артистка Башкортостана, доцент кафед�
ры фольклористики ЧГАКИ Назифа Хабибуллина отметила высокий уровень мастер�
ства участников, их яркий сценический имидж.

Артисты радовали зрителей замечательными костюмами, каждый коллектив
был уникален. Председатель Башкирского культурного центра, Заслуженный ра�
ботник культуры Ралиф Каримов обратил внимание на то, что среди участников
конкурса очень много молодых исполнителей. Цели этого фестиваля – пропаган�
да и развитие татарского и башкирского искусства, повышение интересов моло�
дёжи к истокам народной музыки, народной песни. Ведь пока жива народная пес�
ня, жив и сам народ.

Светлана СОЛОВЬЁВА

Миасс не исключение. Парадок�
сально, но факт: при такой необеспе�
ченности жильём на данный момент
остаются незаселёнными из�за доро�
говизны сотни квартир в домах, сдан�
ных 2�3 года назад. Продолжается пе�
ревод жилой площади под офисы и
торговые точки. Жильё строят не для
обеспечения нуждающихся (этот факт
учитывают в последнюю очередь), а как
выгодное вложение капитала.

На данный момент инициатива За�
конодательного Собрания Челябинс�
кой области о строительстве социаль�
ного жилья поддержана федеральной
властью. Это подтвердил во время ви�
зита на Южный Урал президент Ассо�
циации строителей России Николай
Кошман.

Анализируя реализацию плана жи�
лищного строительства за 2007 год, за�
меститель министра строительства об�

Чтоб не получилось, «как всегда»
Жилищная проблема в общем и, в частности, молодых семей
тревожит власть всех уровней: её решение автоматически
снимет множество других вопросов – например,
демографического, а также проблемы разводов и брошенных
детей, наркомании и алкоголизма, взяточничества и
криминала.

ласти Георгий Шперлинг назвал цифру
ввода: 1 миллион 667 тысяч квадратных
метров, но основной, как он отметил,
проблемой остаётся чрезмерная доро�
говизна жилья – тут уж не до комфорта.
Горькая реальность: самые дорогие и
востребованные квадратные метры – в
«вонючих» (по выражению Путина) од�
нокомнатных «хрущёвках».

Председатель комитета по строи�
тельству Законодательного Собрания
Юрий Карликанов считает главными
причинами дороговизны бюрократи�
ческие поборы и наценки во время про�
дажи. Две эти весомые причины удо�
рожания отпадут сами собой, если нач�
нём строить «социальное жильё», за
что ратует областная власть и что под�
держивает власть федеральная.

Однако это только намётки, и что�
бы их осуществить, надо уже сегодня
готовить площади под социальную за�

стройку. А вот у нас в Миассе, на мой
взгляд, это не учитывается, что очень
хорошо показали публичные слушания
по генеральному плану застройки го�
рода. Лучшие площади (микрорайон
М, южная часть улицы Тельмана и дру�
гие) власть отдаёт под застройку кот�
теджами или «таунхаусами». Но ведь
это нерационально с точки зрения ко�
личества обеспечиваемых жильём,
главное же – не доступно даже сред�
нему классу.

Коттеджи и «таунхаусы» нужно стро�
ить в прилегающих к городу населён�
ных пунктах, на территории Миасско�
го городского округа это Северные
Печи, Михеевка, Черновское, Сморо�
динка и другие, – там тихо, красиво,
новые застройки вольют живую струю
в затухающую действительность села.

Есть возможность повлиять на эту
ситуацию? Да! И я призываю населе�
ние к активному участию в обществен�
ных обсуждениях планов застройки го�
рода, особенно молодёжь: их это в
первую очередь касается, – руководи�
телей предприятий: сегодня они вы�
нуждены заниматься системой обра�

зования и подготовки кадров, а завтра
жизнь заставит заняться решением
жилищной проблемы, иначе кадров не
будет.

В.П. БУРНАЕВ,
помощник депутата ЗСО

Александра Соболева,
ветеран�строитель

ОСТРЫЙ ВОПРОС

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

В сентябре 2006 года депутаты
Законодательного Собрания Челя�
бинской области направили в Госу�
дарственную Думу РФ проект феде�
рального закона, вносящий измене�
ния в Жилищный кодекс (статьи 39 и
156).

Законотворцы предлагали поменять
критерий расчёта оплаты за пользова�
ние лифтом и вывоз бытовых отходов.
А именно: производить оплату данных
услуг в расчёте на одного человека, а не
на количество квадратных метров, как
это предусматривает Жилищный кодекс
РФ. Так как фактически объём предос�
тавления этих услуг зависит от количе�
ства проживающих в жилых помещени�
ях граждан.

Проект закона был включён в при�
мерную программу законопроектной
работы Государственной Думы в пери�
од весенней сессии 2007 года ( на ап�
рель).

Но – не сложилось. Проект до сих
пор так и не рассмотрен. Поэтому юж�
ноуральские депутаты решили напом�
нить о своих поправках. Они вновь под�
готовили обращение Законодательного
Собрания Челябинской области, в кото�
ром просят ускорить принятие данного
законопроекта.

Это вызвано, в частности, тем, что с

По квадратам или по справедливости?
начала 2008 года резко увеличилось
число обращений граждан в органы го�
сударственной власти Челябинской об�
ласти с выражением недовольства по�
рядком начисления платы за обслужи�
вание лифтов и вывоз бытовых отходов
из расчёта занимаемой общей площа�
ди помещений. Система расчётов суще�
ственно увеличила нагрузку на бюдже�
ты малоимущих: пенсионеров, работни�
ков бюджетной сферы, небольших се�
мей, одиноко проживающих граждан.

Проект обращения в Госдуму «Об ус�
корении принятия проекта федерально�
го закона «О внесении изменений в ста�
тьи 39 и 156 Жилищного кодекса РФ»
будет вынесен на рассмотрение коми�
тета по строительству, жилищно�комму�
нальной политике и дорожному хозяй�
ству Законодательного Собрания Челя�
бинской области уже в апреле.

ЖИЛЬЁ РАЗНОЙ ДОСТУПНОСТИ
В Законодательном Собрании

ведётся подготовка к публичным
слушаниям «О реализации нацио�
нального проекта «Доступное и ком�
фортное жильё – гражданам Рос�
сии» в Челябинской области».

Предположительно, слушания
пройдут 13 мая. Об этом было заявле�
но на первом заседании оргкомитета

по подготовке и проведению слуша�
ний.

Члены оргкомитета, возглавляемого
председателем комитета по строитель�
ству, жилищно�коммунальной политике
и дорожному хозяйству Юрием Карли�
кановым, планируют пригласить к уча�
стию более 200 человек. Среди них не�
мало значимых персон: вице�губерна�
торы Юрий Клёпов и Владимир Дятлов,
руководители министерств и ведомств
правительства Челябинской области,
депутаты Государственной Думы Дмит�
рий Вяткин и Павел Крашенинников, ру�
ководитель федерального территори�
ального органа по землепользованию
Валерий Кожеуров, президент Ассоци�
ации строителей России Николай Кош�
ман, представители Общественной па�
латы Челябинской области, главы муни�
ципальных образований.

Надо отметить, многие из вопросов,
которые предстоит обсудить, стоят
очень остро. Например, на слушаниях
пойдёт речь о проблемах, связанных с
обеспечением земельных участков
объектами коммунальной инфрастук�
туры; переселением граждан из ава�
рийного жилья, безопасностью строи�
тельства, ценообразованием в строи�
тельстве, а также о подготовке кадров
для строительного комплекса.
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ТРУДНЫЙ РАЗГОВОР

МИНИСКАНВОРД

ПОГОДА НА НЕДЕЛЮ

БЕЗОПАСНОСТЬ ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

НАМ ПИШУТ

Уважаемая редакции! Думаю, что вашу газету читают
уважаемые люди. Так, пусть они объяснят мне простую за�
дачку, которую я никак не могу понять. На первый взгляд,
многое делается для людей. Вот и у нас в области, как и в
столице, решили ветеранам, отработавшим полный срок до
выхода на пенсию, сделать дополнительную добавку.

Живу я в Южноуральске. Мне восьмой десяток лет, на пен�
сию я не живу, а лишь свожу концы с концами. Добрые люди на�
доумили похлопотать за прибавку к пенсии, которую установи�
ли губернатор и наши депутаты. Постучалась и я в нашу контору
по социальной защите граждан. У меня спросили: «Какой ваш
общий рабочий стаж? Я сказала, что 27 лет. «Вам не положено,
должен быть 35: так сказано в постановлении».

Дело в том, что я работала на разрезе в Коркино, в шахтах
Пласта, и заработала полный подземный стаж, а потому пошла
на пенсию раньше. Это был льготный стаж, так как я на этом вред�
ном производстве заработала не только льготу, но и болезнь ног.
Сейчас еле передвигаюсь. Так что, выйдя на пенсию, работать я
больше не могла. И вот эта льгота теперь стала наказанием. Меня
спрашивают, есть ли у вас какая�нибудь медалька, награда? Но я
знаю, что медали получали только забойщики�стахановцы да на�

«Меня это точно не кос�
нётся», – почему�то каждый
наверняка уверен, что заст�
рахован от подобных поворо�
тов судьбы. А когда «это» про�
исходит, сложно поверить в
случившееся, и мучает воп�
рос: за что, почему? Тем бо�
лее это тяжело понять, когда
тебе только 14 лет, и были
мечты об учёбе, работе – о
счастливом и безоблачном
будущем. Но только оказав�
шись на скамье подсудимых,
начинаешь осознавать, что за
свои поступки и проступки
надо отвечать. По закону.

Ещё сложнее родителям,
ведь они�то были уверены,
что воспитывали своё чадо,
как надо, по всей строгости,
отдавая всю любовь и заботу,
понимание и поддержку, и
вдруг их добрый и честный
ребёнок признан виновным в
чьём�то страшном горе. Как
такое могло произойти? Где,
что и когда было упущено в
воспитании ребёнка?

Таких судеб в челябинской
воспитательной колонии на
сегодняшний день 262. От 14
до 21 года. Со всех уголков
страны. У каждого своя исто�
рия, своя статья, но приговор
у них общий – виновен.

Как отмечает заместитель
начальника колонии по кад�
рам и воспитанию Виталий
Брусов, вновь поступившие в
колонию мальчишки сначала
помещаются в карантинное
отделение и проводят там до
двух недель. В это время с
ними работают педагоги,
психологи, которые готовят
их к жизни в колонии, помо�
гают адаптироваться к усло�
виям, разъясняют правила,
права и обязанности.

Распорядок дня в колонии
чётко прописан. Подъём в
шесть утра, во время которо�
го осуждённые поют гимн
Российской Федерации – а
капелла. Затем – повседнев�
ные дела. Все, кто не имеет
общего и начального профес�
сионального образования,
учатся в школе и ПТУ. Есть
возможность получить вто�
рую рабочую специальность,

Здесь не играют в тюрьмуЗдесь не играют в тюрьмуЗдесь не играют в тюрьмуЗдесь не играют в тюрьмуЗдесь не играют в тюрьмуЗдесь не играют в тюрьму
Железобетонные стены, натянутая по периметру колючая проволока,
люди в камуфляже — это другой мир с другой жизнью. Это – колония, а
значит, другие порядки и законы. Но самое страшное — здесь
содержатся те, у кого жизнь по большому счёту только начиналась, а
теперь по воле случая, несправедливости, из�за дурного влияния или
собственной глупости она может быть перечёркнута навсегда.

но это уже по желанию. Ос�
новные направления, образо�
вание по которым могут полу�
чить воспитанники колонии, –
слесарь�сборщик, станоч�
ник�деревообработчик, свар�
щик и... швея (на мужской лад
их называют – швей).

Есть на территории коло�
нии и своё небольшое произ�
водство, которое состоит из
швейного цеха и участка по
производству граблей. Также
работают ребята и в столо�
вой, но только те, кому уже
исполнилось 18 лет. Отбой в
десять вечера, перед сном у
мальчишек есть личное вре�
мя, когда они могут написать
письма родным и близким.
Понятно, что каждый прожи�
тый день проходит под посто�
янным и пристальным наблю�
дением сотрудников коло�
нии.

Правда, есть и система
поощрений, в основном, это
благодарности за примерное
поведение и разрешение на
частые и долговременные
свидания с родителями, кото�
рые могут продлиться до двух
дней. Обычное свидание
длится два часа.

� То, что мы делаем здесь,
– всего лишь маленькая кру�

пица, что мы можем сделать
для того, чтобы вернуть маль�
чишек на правильный путь, –
поделился своими наблюде�
ниями Виталий Геннадьевич.
– Очень многое зависит от
родителей, родственников,
когда ребёнок освобождает�
ся. Часто бывает так, что мы
видим – ребёнок сможет
адаптироваться на свободе, а
когда он выходит, опять появ�
ляются те же самые друзья и
знакомые, то же дурное вли�
яние. Ещё хуже, когда ребё�
нок – сирота, а значит, за пре�
делами колонии он так или
иначе предоставлен сам
себе. И нередко опять идёт на
преступление, и снова попа�
дает к нам. Получается замк�
нутый круг. К сожалению, про�
цент возвращения отсидев�
ших пацанов очень большой.
В основном, это дети из не�
благополучных семей и дети�
сироты.

За свою историю колония
пыталась перевоспитать не
одну тысячу юных нарушите�
лей закона. А история у вос�
питательного учреждения бо�
гатая. Открыто оно было в
1942 году как приют для ма�
лолетних преступников, до
1963 года в единственном ба�
раке содержалось 150 чело�
век. В начале 60�х приют был
преобразован в Челябинскую
детскую воспитательную ко�
лонию им. М. Горького. Сей�
час в ней может содержаться
до 500 оступившихся в жизни
мальчишек.

По словам Виталия Генна�
дьевича, перед тем как выпу�
стить  подростка на свободу,
с ним ведётся серьёзная ра�
бота. За полгода до освобож�
дения руководство колонии
подключает социальные
службы, центр занятости для
того, чтобы найти ребёнку ра�
боту. Если подросток не име�
ет родителей, для него по�

дыскивается жильё, как пра�
вило, это комната в общежи�
тии, несовершеннолетние
дети�сироты отправляются в
детский дом. Также с осво�
бождающимися мальчишка�
ми активно занимаются педа�
гог, психолог, социальный ра�
ботник, медик – для того, что�
бы подготовить к жизни на
свободе. Рассказывают эле�
ментарные вещи: сколько
стоят товары первой необхо�
димости, где он будет рабо�
тать и жить.

Понятно, что праздников
за колючей проволокой очень
мало, поэтому мальчишки с
особым энтузиазмом и вос�
торгом восприняли День от�
крытых дверей для родите�
лей, который на днях состо�
ялся в воспитательной коло�
нии.

Воспитанники третьего
отряда подготовили неболь�
шую сценку о жизни в коло�
нии и той, которая была до
скамьи подсудимых. Одним
из помощников в организа�
ции праздника стала член ро�
дительского комитета Татья�
на Шевченко. Благодаря её
усилиям на праздник были
приглашены девчонки из ан�
самбля современной хореог�
рафии «Линия», а для воспи�
танников колонии в этот день
были сделаны поблажки в
виде чаепития с родителями.

Осуждённый за кражу Ни�
колай Антонцев признаётся:

� Сейчас я мечтаю об од�
ном: побыстрее освободить�
ся. Уже два с половиной года
прошло, осталось ещё
столько же. Потом пойду
учиться на железнодорожни�
ка, и уж точно сделаю всё,
чтобы больше сюда не попа�
дать.

Кроме материальной под�
держки родительского коми�
тета, больше у колонии по�
мощников нет. Как заметил
замначальника колонии по
кадрам и воспитанию, суще�
ствует некий Попечительский
совет, председатель которо�
го – глава администрации
Металлургического района,
но реальной помощи от него
нет. В настоящий момент
только на ремонт зданий, на�
ходящихся на территории
воспитательной колонии,
требуется пять миллионов
рублей. Понятно, что таких
денег колонии не собрать, а
федерального финансирова�
ния, на балансе которого она
находится, едва хватает на
содержание мальчишек.

Многие из тех, к кому со�
трудники колонии обраща�
лись за спонсорской помо�
щью, рассуждают так: лучше
помочь ребёнку из детского
дома, чем преступнику. Толь�
ко вот преступниками боль�
шинство этих пацанов стало
не от хорошей жизни. А ведь
им тоже хочется, чувствовать
себя любимыми, нужными,
хочется, чтобы их ждали, на�
вещали, чтобы было кому ска�
зать: «Здравствуй, мама!»

Ирина ЯББАРОВА

По оплате за проезд
В министерстве социальных отношений Челябинс�

кой области работает «горячая линия» по проезду
льготников на общественном транспорте.

«Горячую линию» открыли по просьбе областных льгот�
ников, которых в регионе проживает около 582 тысяч чело�
век. Областные льготники – ветераны труда, ветераны тру�
да Челябинской области, труженики тыла, реабилитирован�
ные и лица, признанные пострадавшими от политических
репрессий, которые с 1 мая 2008 году будут получать ком�
пенсацию за проезд на городском, пригородном и желез�
нодорожном транспорте. Компенсация будет выплачивать�
ся авансом по 600 рублей ежеквартально, таким образом,
на каждый месяц придётся по 200 рублей.

Льгота против льготыЛьгота против льготыЛьгота против льготы
чальники, конторские работники. Мой муж всю жизнь прорабо�
тал в забое, он�то имел награды, но получил болезнь и умер. А из
нас, подземных зарядчиков аккумуляторных батарей, никто и ду�
мать не думал, чтобы получить какую�то медаль. Да и при начис�
лении пенсии подземный стаж не прибавил ни рубля.

На моё детство и юность пришлась война, отец погиб на
фронте, мать осталась с четырьмя малыми детьми, а я старшая.
Потому мне пришлось наравне с матерью поднимать своих бра�
тьев: заготавливать сено, дрова, выращивать картошку, следить
за домашним хозяйством, детьми, часто выходили в колхоз по�
могать собирать урожай... Вырастила двоих детей, внука. Так,
какой у меня стаж? Не знаю. Если по бумаге, как говорят, то не�
достаточный.

И вот начало жизни и конец оказались схожими, то же выжи�
вание, тот же от ворот поворот от социальной помощи. Просила
я брата похлопотать в областном горном профсоюзе, но там
только показали это же постановление и всё. Так мой вредный
стаж под землёй стал ещё вреднее. Льгота обернулась наказа�
нием. Может быть, кто�то решит эту задачку?

Клавдия Петровна ДЕТИНОВА,
г. Южноуральск

Кого отпугивает
автосигнализация?

Конечно, механические средства защиты просты,
надёжны и относительно дёшевы, но они могут обес�
печить разве что минимальную защиту от угона и уж
точно не решают задачу�максимум – никак не защища�
ют автомобиль от непрошенного вторжения, воровства
деталей, аксессуаров и порчи салона.

Для решения этой проблемы обычно применяют те или
иные системы электронной сигнализации. У любой сигна�
лизации есть две основные функции: отпугнуть злоумыш�
ленника, привлекая внимание к автомобилю при попытке его
взлома, угона или кражи имущества, и блокировка двигате�
ля и/или других систем автомобиля для предотвращения их
запуска и нормального функционирования.

Первая функция реализуется с помощью звуковой сире�
ны и штатных световых сигналов. Попутно в более дорогих
системах осуществляется оповещение владельца о несан�
кционированном проникновении в автомобиль при помощи
пейджера или сотового телефона. А блокировка двигателя
или других систем осуществляется разрывом одной или
нескольких электрических цепей, например зажигания,
стартера и т. д.

Сигнализация срабатывает от датчиков, установленных
в автомобиле. Имеется несколько видов датчиков (причём
необязательно все они есть в конкретном изделии): контак�
тных (концевых выключателей), которые срабатывают при
попытке открыть двери, капот, багажник; ударных (шок�сен�
соров), которые реагируют на резкие удары по кузову, раз�
битие стекол и т.д.; объёмных (ультрасоников, СВЧ�датчи�
ков), которые реагируют на перемещение внутри салона, а
иногда и на приближение вплотную к автомобилю; токовых
(падение напряжения в бортсети), которые реагируют на
включение энергопотребителей, например, зажигания.

Наркотики на дороге
Инспектором полка дорожно�патрульной службы

города Челябинска в Ленинском районе на улице Юж�
ный Бульвар была задержана подозрительная женщи�
на 1982 года рождения.

При личном досмотре у данной гражданкибыл обнару�
жен фольгированый свёрток с веществом серого цвета.
После экспертизы выяснилось, что в пакете героин. Жен�
щина доставлена в РУВД Ленинского района.

Уважаемые жители города, участники дорожного движе�
ния, если вам стал известен факт управления автотранспор�
том в алкогольном или наркотическом опьянении, немед�
ленно сообщите в ГИБДД города Челябинска.

Телефон доверия: 256�29�80 (автоответчик); дежурная
часть – 256�30�02.

Современные автосигнализации обычно защищены и от
электронного взлома, то есть от попыток подобрать или ско�
пировать код отключения с помощью специальных уст�
ройств (сканеров). Большинство сигнализаций имеет фун�
кцию «анти�хайджек», которая позволяет при определённых
условиях дистанционно заглушить двигатель с брелока.

Из дополнительных функций, не имеющих прямого от�
ношения к охране автомобиля, отметим возможность управ�
ления центральным замком и функцию «паники» – прину�
дительного включения тревоги с брелока (это может при�
годиться, например, при потере автомобиля в лесу или на
большой стоянке).

Современные электронные автосигнализации мало от�
личаются друг от друга и характеризуются, прежде всего,
надёжностью и устойчивостью в работе, а также набором
дополнительных сервисных функций (возможностью авто�
матической постановки на охрану, автоматическим запира�
нием дверей при включении зажигания и т.д.). Однако при
использовании автосигнализации в России следует по�
мнить, что не всё, прекрасно работающее в Европе, будет
исправно функционировать и в странах с холодным клима�
том. Кроме того, далеко не вся электроника надёжно рабо�
тает при ударах и вибрациях, характерных при движении по
нашим дорогам. Ну, и наконец, электронную сигнализацию
с возможностью блокировки двигателя или других систем
автомобиля необходимо устанавливать очень аккуратно,
чтобы не повредить электрику и электронику самого авто�
мобиля. Так, например, нерадивые установщики иногда со�
единяют провода на «скрутках» и через некоторое время в
результате коррозии соединения контакт в электрической
сети пропадает (причём в таком климате, как наш, это мо�
жет произойти очень быстро).

Но от профессионального угонщика не спасает и сигна�
лизация. Если угон совершается по заказу, то хозяину ма�
шины не помогут даже самые хитроумные системы сигна�
лизации и блокировок. Так, например, угонщик может при�
нести с собой блок управления от данного автомобиля и
непосредственно подключить его. И как бы качественно и
аккуратно мы ни поставили сигнализацию, в каком бы труд�
нодоступном месте её ни скрыли, на угон уйдёт всего не�
сколько минут, разве что ваш автомобиль уникален и был
выпущен в единственном экземпляре, но ведь тогда его и
так никто не угонит! А что касается воя сирены и светового
сопровождения, то всё это отключается ещё быстрее и мо�
жет отпугнуть только бродячих собак или случайным сраба�
тыванием разбудить соседей, которые заявят на вас «куда
следует» или повредят ваш автомобиль похлеще всякого
злоумышленника.

То есть электронная сигнализация, как и механические
блокировки, защищает машины только от алкашей, нарко�
манов, бомжей, подростков и прочих любителей покатать�
ся на чужом автомобиле. Кстати, и мелких воришек, скорее
всего, не смутит мигающий светодиод на вашей машине,
стоящей на неохраняемой стоянке.

Алексей ПОСТНОВ,
старший инспектор по розыску

УВД по Центральному району г. Челябинска

Первую выплату граждане получат в конце апреля�нача�
ле мая. Аванс за май и июнь (до конца 2�го квартала) в раз�
мере 400 рублей пенсионерам выплатят через пенсионный
фонд. Все, кому переводят пенсию на почту или в банк, смо�
гут там же получить и компенсацию. В свою очередь, пен�
сионерам, получающим пенсию дома, деньги принесут по�
чтальоны.

«Горячая линия» работает в министерстве социальных
отношений Челябинской области в будни с 9.00 до 17.00 по
телефонам 8 (351) 264�07�93, 264�07�59.

После свадьбы жених при�
знаётся невесте:
� Прости, дорогая, но я пла�
чу алименты на двух де�
тей...
� Ничего страшного, ми�
лый, это не подорвёт наш
семейный бюджет: я как
раз на двоих и получаю!

� Чем ты очки протираешь?
� Тряпочкой.
� И я тряпочкой.
� А чем тряпочку смачива�
ешь?
� Ничем. Просто на стекла
дышу.
� И я дышу, но как�то слабо
помогает.
� А ты что пьёшь?

� Жаль, что ваш муж скон�

чался так рано... Он мог бы
ещё жить и жить!
� Да, лекарств оставалось
ещё на три недели...
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